

# El Eco de Cartagena

Diario de la Prensa de la Región de Murcia y de la Región de Levante

## Excelencias bolcheviquis

Se ha celebrado un Congreso sindical en una ciudad europea. En la primera sesión, poco faltó a los representantes de los obreros de las distintas naciones asistentes al mismo para no entenderse en el principal asunto a ventilar. Estaban los delegados de las naciones de la Europa central, de la Europa occidental, de la Europa oriental, por fortuna representadas por la soberbia de la burguesía de la Alemania, lo que en absoluto coheron por tierra los representantes alemanes, afirmando que éstas y exclusivamente todo el mal procedía de los multimillonarios yanquis que la propagaron, alimentaron, y que por desgracia tuvieron que «morir» de ver un fin...

Tan sólo falló una «fresca» que señalar a los «representantes» rusos, y era la de puntualizar el modo y forma como en su país —gobierno de desahogieron— se vivía.

Y aunque ellos no han dicho nada a este respecto, lo dice la Prensa rusa en el informe de una comisión que fué enviada a estudiar sobre el terreno las denuncias que se hacían contra los bolcheviques, que han agudizado su política de terror y barbarie.

«Son innumerables los orímenes comprobados, los fusilamientos sin juicio previo de hombres y mujeres, los robos a mano armada».

Pueblos enteros han desaparecido totalmente.

En otros muchos no quedan más que ancianos y niños que viven en la mayor de las miserias porque no pueden por falta de energía física dedicarse a las faenas del campo.

Están pedregados y rodeados los fusilamientos de una de los obreros por el delito de haberse declarado en huelga en tres fábricas metalúrgicas de la provincia de San Petersburgo.

Nadie se cuidó de enterrar a estas pobres víctimas de la ferocidad bolcheviki, y al horror de los fusilamientos hubo que añadir el de ver cómo legiones de perros hambrientos desmenuzaban los cadáveres.

Entre un montón de éstos fueron hallados los de ocho años que cayeron ametrallados con sus madres.

La soldadesca roja que cometió este bárbaro crimen celebró después y en el lugar mismo del asesinato colectivo una vergonzosa orgia, que acabó en verdaderas profanaciones de los cadáveres.

Diez la comisión que en San Petersburgo constata un montón de hambre y gente en cantidad fabulosa.

Los muertos permanecen en las calles sucios y sin oír, sin que nadie se ocupe de darles sepultura.

En los hospitales los comunistas populares roban las provisiones, las ropas, las medicinas y hasta los vendajes, que luego venden a precios elevadísimos.

Los enfermos mueren de inanición y miseria.

No se puede ver a las escuelas, donde se fama que se cometen toda clase de infamias y torturas, porque hay una terminante consigna que lo prohíbe de un modo especialísimo a los extranjeros.

Los edificios de las antiguas embaixadas han sido convertidos en casas de juego, donde se frecuenta el caso de que entren en tropel las guardias rojas y se lleven el dinero de los jugadores.

Legiones de mendigos, sin ropas, esqueletos, se sitan al viajero. Esta comisión, a la cual se ofreció toda clase de garantías para hacer su información, se encontró con que en el hotel no habían violado todas las maletas y baúles, robándole ropas y efectos de valor. En protesta ante la policía fué escogida una baraca.

Acaban diciendo que jamás habían dado crédito a las informaciones de la Prensa hasta el temor de que ésta abusase los hechos por odios al nuevo régimen; pero la verdad es superior en barbarie y crueldad a lo dibujado por escritores y barbaños.

No la Europa occidental, sino Europa entera está obligada a concertarse para combatir con tanto crimen y tanto horror.

## De Sociedad

**Los que viajan**  
Marchó a Murcia el alcalde accidental de esta ciudad don Miguel Pelayo. Con este motivo se ha encargado interinamente de la Alcaldía el segundo teniente de alcalde don Domingo Madrona.

—Procedente de Valencia ha llegado hoy el rico comerciante de aquella plaza don Emiliano Rosellé.

—Esta mañana marchó a la capital nuestro amigo don Enrique Montero Sáez.

—Marchó a Sevilla el alférez de Infantería don Bartolomé Liria.

—Marchó a Alicante don Modesto M. de Córdoba, ingeniero de «La Unión Eléctrica».

—De Lorca y acompañado de su esposa e hijos, ha llegado a ésta el floo propietario don José María Canales.

—Después de una corta estancia en ésta, ha regresado a Alicante el letrado don Serafín Cutilias Fuertes.

### Notas varias

El último número de la revista murciana «Renovación» dedica la portada a nuestro amigo y colaborador don Antonio Puig Campillo y, como en anteriores números, contiene interesante información gráfica y literaria.

### Enfermos

Se encuentra enfermo, de la enfermedad reinante, el comerciante de esta plaza don Salvador Moreno.

### Letras de luto

Seguido de un numeroso y distinguido acompañamiento, ha sido trasladado esta mañana al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, en donde ha recibido cristiana sepultura, el cadáver de don Antonio Miranda Carballar, capitán retirado de Infantería de Marina. Reciba su desconsolada esposa y de más familia nuestro más sentido pésame.

## DE MI GUITARRA

I  
La última flor que me puso de esa planta la cortó, ¡con llanto riego la planta recordando aquella flor!

II  
Tus hechos me han demostrado que es falso cuanto me dices, pero verdad, o mentira, ¿por qué no me lo repites?

III  
Te extrañó verme tranquilo al darle el último adiós, ¡aunque tu cuerpo se aleja quedas en mi corazón!

IV  
Sana mi herida otra al darle la despedida mas cuando solo me vi hallé más fresca, la herida y mayor dolor sentí.

V  
No hay un dolor más profundo ni pena que dacia tanto, como sentirse querido y luego verse olvidado.

VI  
Tengo envidia de tu suerte, dichoso Guadalquivir, que ahora se verá en tus aguas quien ya no se mira en mí.

Narciso Díaz de Escovar.

## Hace cuarenta años

AGOSTO  
27  
Miércoles  
1879

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy.

Ayer a las 7 de la mañana llegaron a esta ciudad, procedentes de Valencia 20 soldados de caballería y dos oficiales del Regimiento de Sagunto para relevar a la sección de la misma Arma que se halla de guarnición en esta Plaza.

El viernes se estrenará en el Teatro Olivo, a beneficio del tan aplaudido actor Sr. Rosellé una zarzuela titulada «Don Hipólito», letra y música respetivamente de nuestros buenos amigos don Baltasar Argá y don Esteban Rodríguez.

## La unión de los obreros y el Sindicato único sindicalista.

Es indispensable y obligatorio la unión de todos los obreros, como la de la vida en todos los individuos de cualquiera otra cosa para defender su interés. Eso, respecto a los obreros, en otro tiempo se decía que se podía conseguir en sociedades neutras, puramente profesionales, mirando solo a los intereses económicos de los obreros y dejando al margen todo lo que les pudiese dividir, las opiniones religiosas y las diferentes tendencias políticas. A primera vista, esto parece siempre un monarca a los espíritus perspicaces, porque una sociedad de hombres seres morales no se puede concebir sin un criterio religioso o irreligioso o antirreligioso, que viene a ser el mismo; una sociedad de hombres seres racionales no se puede concebir sin un criterio social político definido, y más lo que tanto que suceder siempre los hombres buenos son los transigentes toques, y preparados de esta suerte las Sociedades obreras amorfas, fueron fácilmente invadidas por los mangoneadores anti cristianos que primero fueron los republicanos radicales, después los socialistas, y ahora los sindicalistas, todos los cuales quisieron mantener su hegemonía sobre todos los obreros de una misma profesión proclamando la necesidad de salir todos unidos y declarando traidor al que se separase de esa unión, sus por no estar conforme con la falta de sincera neutralidad en la Sociedad mangoneada, y por sentir la ofensa que se hacía a sí mismo, convirtiéndose en un vano cordero de direcciones contrarias a su convicción.

Surgen ahora los sindicalistas con su Sindicato Único, ya no de oficio, sino de rama de industria, considerando el ideal sindicalista como el centro de la deseada unión de todos los obreros.

Los obreros católicos, que siempre han sostenido la justa libertad de asociarse cada uno según su ideal, porque aquellos principios que buscaban la unión de todos los obreros en las sociedades neutras, solo en el plano económico, haciendo presionar para evitar divisiones de las diferencias religiosas y políticas sociales, no podían subsistir sin resultar una franja inabordable para convicciones de que el hombre no se puede desprender sin dejar de serlo, o bien porque hubiese de abdicar el alma, pecado de omisión, o bien porque hubiese de proceder contra ella, pecado de comisión.

Por eso han sostenido siempre los obreros católicos el Sindicato libre, según las convicciones de cada uno y luego una latente colaboración de los distintos Sindicatos de cada rama, para UNIRSE TODOS LOS OBREROS del mismo oficio en un solo Sindicato compatible con el criterio religioso y político-social de los distintos Sindicatos.

Un obrero católico, en conciencia, un obrero católico, puede inscribirse en el Sindicato y en los otros Sindicatos Unidos sindicalista para ser soldado del ideal sindicalista, aseo, de amor libre, negador de la santidad de la familia, enemigo de la propiedad justa y partidario de un comunismo sin autoridad y sin leyes, o tiene el deber de no dejarse imponer eso, de no dejarse arrastrar por eso y de asociarse en otra Sociedad para defender su interés, que no consiste en eso, sino que en la sociedad impone la moral por el temor de Dios, se respete la santidad de la familia, la propiedad particular justa, elemento económico, indispensable para la vida independiente de la familia y los derechos del trabajo, la consideración debida al hombre que trabaja, su retribución justa? ¿Quién podrá aguar de esquivar al que se soporta para sostener eso, si que prácticamente lo coartara para bien de la sociedad y de la clase obrera?

G.

Magnesia «Bishop»  
antiácida efervescente  
Venta  
Farmacia Ruiz Sieguro  
Cuatro Santos

## Los fumadores aumentan

Más de 300 millones de pesetas gastadas en el año 1918 en fumo

Uno de los productos americanos que mayor revolución social y económica ha producido en el orbe es el «tabaco», la planta que más discutida y analizada ha sido por higienistas, médicos, moralistas, psicólogos, economistas, pedagogos y otros hombres de ciencia. Numerosos Estados vieron en el tabaco materia adecuada para la tributación y ha llegado, desde fecha antigua, a su monopolio. Artículo denominado de «venta», produce ingresos cuantiosos en muchos países, porque al tabaquismo es universal y amenaza ser mucho mayor al extenderse en proporción cada vez más por las facultades modernas, al ser más asequible y a los jóvenes, sobre todo varones.

Reduciendo solamente a España ha de decir que los ingresos fiscales totales, por consumo del tabaco, en distintas clases, crecen de modo considerable. La curva es acientífica y digna de estudio y de meditación.

Hay datos de los siglos pasados, cuyas cifras más o menos fidedignas son interesantes, pero que omito en obsequio a la brevedad.

Veamos, finalmente, el último quinquenio, por lo que se refiere a España, en su península e Islas Baleares que es el territorio del monopolio.

En el año 1913, último de la normalidad, se recaudaron por tabacos (cigarros, cigarrillos, picaduras, rapé etcétera), no mucho más de 221 millones de pesetas. En 1914 se produjo una baja pequeña y los ingresos fueron de 220 millones de pesetas.

Al finalizar 1916, año en el cual tan tos negocios se hicieron por los poderosos, en contra de los humildes, hubo ganancias fabulosas, los enriquecidos derrocharon el dinero en gastos como el del tabaco y se 218 millones pasó la recaudación a 234 millones y medio. Mientras se encarecía el pan y todas las substancias y las clases la borlosa fallaban por falta de alimentación, la recaudación tabaquera creció en más de diez y seis millones y medio de pesetas.

Como esos ingresos han seguido creciendo en verdadera orgía económica la recaudación por la venta de tabacos fué superior a 251 millones de pesetas en 1917 y hace escasamente siete meses al cerrarse el pasado año de 1918, el tabaco rindió en España cerca de 279 millones de pesetas. En tres años la elevación, el aumento, es de sesenta y un millones de pesetas, en cifras redondas. Claro es que en parte se debe al encarecimiento del tabaco, pero es en relativo débil aumento de precio.

Bien se preste a meditación e investigación este crecimiento, tan considerable de consumo, cuando las dificultades, para vivir con cada día mayores al tener «precios de hambre», que no esperamos alegre al presente Gobierno del señor Sanchez de Toca.

## EL INSECTO

Sohé que estábamos veinte personas en un cuarto muy grande y con las ventanas abiertas.

Entre nosotros había mujeres niños y viejos.

Hablábamos todos de un asunto muy vulgar, gritando y armando confusa algarabía.

De repente, penetró en la habitación produciendo un agrío chirrido, un insecto alado, de unas alas pulgudas de largo. Revoloteó algún tiempo, y se posó en la pared.

El avechueho se parecía a una mosca y también a una avispa; tenía el ocellito de un rojo sucio; del mismo color las alas, planas y doradas; las patas, muy volutas y separadas y la cabeza, gruesa y angulosa, era de un tono ensucido, como la sangre.

El bicho movía la cabeza sin parar, de arriba a bajo y de derecha a izquierda; de repente se descolgaba de la pared, revoloteaba con estridente ruido, y vuelta a la pared, y vuelta a agarrar la cabeza con repetitive terqueidad.

A todos nos causaba asco, miedo y horror; todos estábamos en un

Provincia: La de Barcelona es la más consumidora; empleo en el año pasado cerca de 31 millones y medio de pesetas; Madrid gastó, en el territorio provincial, 22 millones; Valencia, más de 15; Sevilla, no muy lejos de esta suma anual; Asturias, 11; Córdoba, más de 9; Murcia, Vizcaya, Badajoz y Jaén cada una 8 millones; Málaga Granada, Alentejo y Zaragoza, 7; Huelva y Coruña, más de 6 millones de pesetas, siempre en cifras redondas. Son las provincias más consumidoras las provincias de mayor población, las de menoría y también las marítimas, en general.

Conclusión por hallarlas: Es un pájaro corto, ideal, ob que no to los los españoles fumo. Han de extirparse, desde de los países de ambos sexos que no emplean el tabaco, los niños, los enfermos, etc, pero como no se concibe la población no consumidora, en España, como en todas las partes, se simplifica este método estadístico, su que sea empírico y defectuoso. No se conoce otro mejor.

El consumo medio provincial por habitantes es de 27,52 pesetas en la provincia de Barcelona; de 25,22 en la de Madrid; de 24,88 en la de Vizcaya; de 22,88 en la de Valencia; de 16 en Oriente; de 15 en Terreña; de 14 en Galicia; de 14 en las provincias de Asturias, Vizcaya y Badajoz.

No hay en España un país que no consuma el tabaco, ni los habitantes de Madrid, Murcia, Albacete, Granada, Cádiz, Toledo, Valladolid, Navarra, Aragón y Logroño. Es inferior a 10 pesetas en Canarias, Palencia, Castellón, Coruña, Almería, Pontevedra, Baleares, Huesca, León, Segovia, Salamanca, Cádiz, Avila, Zamora y Burgos. Esta última provincia castellana aparece con 7 pesetas; resultan Teruel, Lugo, Guadalupe, Orense y por último la provincia de Soria.

Si a los 279 millones de pesetas, que se recaudaron por tabacos en el pasado año de 1918, se agregan 27 millones por consumo de cigarrillos y picaduras, resultan 306 millones.

Aunque no toda la recaudación coralera y fosfórica sea para tabaco, como no se incluyen en el cálculo, por ser de cuantía despreciable, lo que los fumadores españoles gastan en papel de fumar, boquillas pitilleras, pipas, encendedoras, maquinillas para aminorar domesticamente los cigarrillos, etc., y sin contar el tabaco de contrabando, que tanta importancia tiene en las provincias marítimas, sobre todo en el litoral del Mediterráneo, se puede asegurar que exceden, en suma, de 300 millones de pesetas los que los españoles peninsulares y baleares han dedicado en 1918 en fumar.

Eduardo NAVARRO SALVADOR.

treza y todos gritábamos: «A echarlo fuera!» Todos acordamos al instante, pero a distancia respetuosos, porque nadie se atrevía a aproximarse; y cuando el horrible moscardón alzó el vuelo, todos, sin querer, retrocedimos.

Solo uno de nosotros, un joven pálido, nos miraba con sorpresa, se avergonzó de nosotros y horrela. Este insólito dase cuenta de lo que pasaba ni explicarse nuestra agitación.

Sólo si no veía el insecto ni oía el pavoroso estridor de sus alas.

De repente el horrible moscardón clavó en él los abultados ojos, se despegó del muro, y portándose sobre la cabeza del joven, le picó en la frente entre ambas cejas... El joven lanzó un débil grito y cesó de vivir.

El feo avechueho saltó volando, y entonces comprendimos quien era.

Era la muerte.

IVAN TURGUENEFF.

CASAU—Fotógrafo

ha adquirido la potente «Lampara de Radium» con la que hace fotografías por la noche, sin molestia para el público observándose al mismo tiempo.

OSUNA, 2. CAMPESINA